
•  ПО СЛЕДАМ СЕССИИ

БЕРИ С ОТЛИЧНИКА
У первокурсников экзам ен а

ционная сессия, первая в нх 
жизни, прошла успешно. Это 
объясняется небольшим коли
чеством экзаменов, хорошей 
постановкой учебного процес
са на каф едрах и, главное, 
серьезным отношением к уче
бе многих студентов.

Летняя сессия у первокурс
ников будет трудней. Годовые 
экзамены по пяти предметам, 
зачеты. В эту сессию нм пред
стоит нелегкий экзамен и по 
биологии с общей генетикой. 
Большой объем теоретическо
го и практического материала 
курса, очень связанный с 
практической медициной, тре
бует систематической р а
боты студентов, что
бы успешно овладеть 
биологическими основами ме
дицины. Об этом и шел дело
вой разговор на заседании к а 
федры. Хорошо работаю т 111, 
113, 114 группы лечебно-про
филактического ф акультета, 
143, 144, 146, 147 педиатриче
ского ф акультета, и можно 
было бы к числу передовых 
отнести и 148 группу педф а
ка, по ее репутацию портят 
такие студенты, как Телицни, 
Букин, Ялымов.

Старательно осваиваю т
курс биологии студенты 139— 
140 групп санфака.

Но есть студенты, успевае
мость которых очень беспоко
ит преподавателей: А. Ш акнн- 
ко (129 гр .) , Л . Ш евцов 
(131 гр.), Б. Быков (133 гр.),
В. Ф офанов, В. Кннев, В. Т о
порков (135 гр.) санитарно- 
гигиенического ф акультета; 
Н. Попов (141 гр.), С. Менян- 
ленко (145 гр .), С. Телицни 
(147 гр.), В. Шейнин, А. Али
мов, С. М альгавко (149 гр .), 
А. Зах ар ов  и В. Сусанов 

152 гр.) педиатрического ф а 
культета, Ю. Н е м ч е и к о
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(104 гр .). Е. Бнкнева, Т. Гор
бунова (N 5  гр.), А. Пннягнн, 
А. Никонов, О. Г ан гарт, 
(116 гр.) лечфака.

П ора бы этим студентам 
использовать каж дую  минуту 
пребывания' в институте для 
обогащения себя знаниями, ко
торые пока у них очень не
значительны.

Неплохо было б отстающ им 
познакомиться со стилем р а
боты отличников, которые на
ходят время на занятия в 
СНО, на общественные дела. 
А таких на 1 курсе очень мнсг- 
го. 14 они ясно’ понимают, что 
теоретический фундамент в р а
ча прочно заклады вается с 
первых дней пребывания в ин
ституте. Эти студенты — гор
дость нашей кафедры : В. Л е 
онтьева (101 гп.)*, А. Глотов, 
П. М орозова (102 гр .),Т . Ани- 
си&юва (111 гр.), М. Горохов 
(112 гр .), II. Ж данова, Е. Ш а
кирова (103 гр .), Т. Плешко- 
ва. С. Берсенов, В. Тимкин 
(116 гр .), Епифанова (117 гр .),
А. К озлова ‘(120 гр.) лечебно
го ф акультета; Т. Корейских 
(143 гр .), Копырнна (141 гр.),
С. Рогов, Черемисииа (149— 
150 гр .), Т. Снницнна (145 гр .). 
Аксенова, Семина, Усольцева 
(147— 148 гр.) педиатрическо
го ф акультета; Г. Риттер 
(136 гр .), П. Ш еш егова
(130 гр .), В. Беляев (129 гр.) 
санитарно-гигиенического ф а 
культета.

Теоретические и практиче
ские знания по биологии и ге
нетике врачу крайне необхо
димы. Нуж но помнить слова 
И. В. Д авы довского о том. 
что медицина, взятая  в  плане 
теории, есть прежде всего об 
щ ая биология.

Успех летней экзаменацион
ной сессии реш ается сегодня: 
на лекциях, семинарах, прак
тических занятиях, при сам о
подготовке. Р аботать  ком со
мольцам под девизом: «Ни
одного отстаю щ его рядом » — 
ответ комсомолии института 
на Обращение Ц К КП СС к 
партии и советскому пароду.

К, У. ЯМБУШЕВ, 
ассистент кафедры биологии 

и общей генетики.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА СГМИ

ЗАСЛУЖИТЬ «ПЯТЕРКУ» 
ПО АТТЕСТАЦИИ?

С  20 марта по 18 апреля 
в институте будет прохо
дить общественно-политиче
ская аттестация студентов в 
системе ОПП.

Громадное значение име
ют четко организованные 
н правильно проводи
мые аттестационные собра
ния, на которых атте
стационная комиссия и все 
члены группы должны под
вести нтог сделанному, объ
ективно оценить его качест
во, ответить на вопросы:
стал ли студент активнее?

Не комсорг, а сам сту
дент должен отчитывать
ся о своих делах в течение 
года. При этом недопусти
мы как добродушное, а 
вернее равнодушное, отно
шение, так и другая край
ность — огульная критика и 
нигилизм.

Одним нз недостатков ат
тестации 1973 года было от
сутствие единого представ
ления об оценках. Комитет 
В Л К С М  разработал крите
рий оценок но практической 
части О ПП .

Так, в организационно

массовой работе, независи
мо от объема сделанного, 
«отлично» ставится в тех 
случаях, когда все необходи
мые в данной работе меро
приятия, которые организо
вал студент, проводились 
эффективно, то есть был ви
ден практический результат. 
Осуществление их способст
вовало повышению общест
венной активности студен
тов. Студент работал ини
циативно, систематически по 
разработанному плану. Доку
ментация велась правильно. 
«Хорошо» получали студен
ты, когда они проводили 
только основные мероприя

тия при недостаточно четкой 
нхл организации, без инициа
тивы. Временные поручения 
выполнялись с большой от
ветственностью. «Удовлетво
рительно» —  значит, про
ведены не все предусмот
ренные планом мероприя
тия, причем после неод
нократных напоминаний. До
кументация велась плохо. 
Выполнено 1 — 2 разовых по
ручения. «Неудовлетвори
тельно» —  порученное за
дание не выполнено или нет 
практического результата.

В агитационно-пропаган
дистской работе оценка ста

вится на основании данных 
журнала О П Р или путевок- 
заданий. «Отлично» ставит
ся студентам 1— 2 курсов, 
если они выступали с докла
дами, рефератами, политин
формациями и т. д. в ин
ституте 3 — 4 раза. Студен
ты 3 — 6 курсов получают 
пять за чтение лекций вне 
института. «Хорошо» и 
«удовлетворительно», —  ес
ли выступлений мало, и они 
низкого качества.

И последнее —  общест
венно - трудовые дела. При 
аттестации учитываются все 
формы работы студентов.
Ш ефская, участие в суббот- 
ннках, дежурство в дружи
не, донорство и т. д. —  на 
младших курсах. На стар
ших курсах студенты долж
ны участвовать в движении
«Студенты —  народному
здравоохранению».

Около 94 процентов сту
дентов имеют обществен
ные поручения. Но нужно 
еще много делать для 
улучшения качества работы, 
и аттестационные собрания 
должны способствовать это
му.

В. Б А Р С У К О В , 
зам. секретаря комитета 

В Л К С М .

ВДОХНОВЕНИЕ
И АНАЛИЗ

Недавно на лечебно
профилактическом ф а
культете состоялось от
крытое партийное собра
ние, на котором обсуж
далась работа прикреп
ленных преподавателей 
1— 3 курсов по коммуни
стическому воспитанию 
студентов в свете поста
новления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему 
совершенствованию выс
шего образования в 
стране».

Партийное собрание 
отметило, что партийной 
организацией факульте
та, работниками декана
та, прикрепленными 
преподавателями и всем 
профессорско - препо
давательским коллекти
вом факультета прово
дится значительная ра
бота по формированию 
научного коммунистиче
ского мировоззрения 
студентов, воспитанию у 
студентов организован
ности и дисциплиниро
ванности, высоких нрав
ственных и моральных 
качеств, развитию обще
ственно - политической 
активности. Однако, как 
отмечает партийное соб
рание, до сих пор велик 
процент студентов, обу
чающихся на удовлетво
рительные оценки, зна

чителен и отсев студен
тов.

Партийное собрание 
постановило: особое
внимание в организации 
воспитательной работы 
обратить на формирова
ние и воспитание актива 
группы, курса и ф а
культета.

Профессорско - пре
подавательский коллек
тив факультета и обще
ственные организации 
должны постоянно ана
лизировать причины от
ставания отдельных сту
дентов, улучшать инди
видуальную работу со 
студентами.

Партийным бюро, ка
федрам регулярно за
слушивать отчеты при
крепленных преподава
телей о работе со сту
дентами. Обобщать и 
пропагандировать на 
собраниях и в печати 
опыт лучших прикреп
ленных преподавателей.

Прикрепленным пре
подавателям поддержи
вать более тесную 
связь с деканатом и об
щественными организа
циями факультета в 
улучшении успеваемо
сти, дисциплины и вос
питании студентов. О д
ним из показателей ра
боты прикрепленного 
преподавателя считать 
активное участие студен-
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ческой группы в работе 
народной дружины.

Коммунистам факуль
тета и прикрепленным 
преподавателям активно 
участвовать в принятии 
зачетов в системе ОПП.

Считать вполне оправ
данным организацию 
комсомольских опера
тивных штабов, призван
ных следить за ходом 
экзаменационной сессии, 
и принимать активное 
участие в организации 
индивидуальной работы 
со слабоуспевающими 
студентами как в период 
экзаменов, так и. после 
экзаменационной сессии.

Партийному бюро, 
прикрепленным препо
давателям, студенческо
му совету лучше зани
маться эстетическим
воспитанием студенчест
ва, регулярно следить за 
выполнением планов 
воспитательной работы в 
общежитии.

Признать целесообраз
ным анкетирование для 
получения обратной ин
формации о работе при
крепленных преподава

телей после предвари
тельной отработки воп
росов анкеты.

Л. П. МАРЦЕВИЧ, 
член партбюро лечеб
но - профилактического 

факультета.

НАУКА ИСТИНОЙ СВЕТЛА
На Всероссийскую# сту

денческую конференцию 
по проблемам физиологии, 
фармакологии, патологии и 
функции почек я получила 
приглашение в конце янва
ря и уже во время сессии 
начала подготовку к этой 
ответственной поездке. Вме
сте с моим руководителем 
С. В. Алаевой не раз про
сматривали текст доклада, 
подобрали слайды и не раз 
возвращались -к экспери
менту. Но все-таки волно
вались.

Все страхи сразу как- 
то прошли, когда я приеха
ла в Куйбышев. Хотя поезд 
мой опоздал на 4 часа, на 
перроне меня ждали ребя
та из Куйбышевского мед
института с красными по
вязками «студенческая кон
ференция». На время кон
ференции поселили нас в 
студенческом общежитии. 
В нашей комнате жили уже 
студенты из II Московско
го, Ленинградского и Ку
банского медицинских ин
ститутов, то есть тоже сво
его рода «интернациональ
ная» семья. Обстановка в 
комнате была дружески эа- 
душевнаЪ: каждый расска
зывал о своей работе, ин
ституте, любимых кафед
рах, преподавателях. Раз
говоры пёрескакивали на 
литературу, искусство.

4 февраля —  первый 
день конференции. Ректор 
Куйбышевского медицин
ского института им. Д. И4. 
Ульянова профессор А. Ф . 
Краснов, профессор, зав. 
кафедрой фармакологии,

организатор этой конфе
ренции, руководители кли
нических кафедр, уважае
мые педагоги поздравляли 
нас с началом конферен
ции и желали плодотвор
ной работы.

И вот первый доклад. 
Его делали ребята из О се
тинского медицинского ин
ститута. Всего на конфе
ренции было сделано 55

ПРИГЛАШАЕМ
НА

КОНФЕРЕНЦИЮ
19 марта в 18 часов 

в помещении главного 
корпуса во второй малой 
аудитории состоится сту
денческая научная кон
ференция «Ишемическая 
болезнь сердца». В кон-' 
ференции примут уча
стие кружки при кафед
рах факультетской тера
пии, госпитальной тера
пии лечебного факуль
тета, госпитальной хи
рургии, педиатрического 
факультета и т. д.

Будут обсуждены но
вые инструментальные 
методы исследования, 
варианты течения, ос
ложнения и вопросы ле
чения ишемической бо
лезни сердца.

Приглашаем всех сту
дентов и преподавате
лей принять участие в 
конференции.

Совет СНО.

докладов' самой различной 
тематики, но все они были 
посвящены одной большой 
проблеме. Очень интерес
ные доклады по трансплан
тации почек были сделаны 
студентами Московского, 
Рязанского *  Астраханского 
институтов. Не менее инте
ресную работу привезли 
студенты* из Благовещен
ского Института «Влияние 
амурской минеральной во
ды на функцию почек». 
Этот доклад имеет значе
ние и для клиницистов. 
Очень много было на кон
ференции и других инте
ресных сообщений, также 
носивших исследователь
ский характер.

И хотя работа конферен
ции была очень напряжен
ной, ребята из СНО инсти
тута постоянно заботились 
о нашем досуге в переры
ве между заседаниями. Уже 
в первый день конференции 
была организована экскур
сия по городу, а 6 февра
ля нам предоставили при
ятную возможность посе
тить и город Тольят
ти. Затем состоялся вечер 
дружбы. И не было здесь 
конца шуткам, студенче
ским песням под гитару.

'Конференция завершила 
свою работу. Она дала нам 
много нового, и мы будем 
использовать это при даль
нейшей своей работе в на
учном кружке. Навсегда 
остались в памяти эти дни, 
тепло встреч и улыбок но
вых друзей.

А. ГОЛУБКОВА,
230 группа.



ш ran физике?
Н а днях п г. Казани 

по распоряжению Мини
стерства здравоохран е
ния состоялся симпози
ум заведую щ их каф ед
рами физики ряда ме
дицинских вузов Р С Ф С Р .

Рассм атривался воп
рос, как физики, работа
ющие в медицинских ву
зах , выполняют одно из 
важ ны х требовании Д и
ректив X XIV  съезда 
КП СС — «разви вать  
высшее и среднее спе
циальное образованно- в 
соответствии с требова
ниями научно - техниче
ского прогресса, повы
ш ать качество подготов
ки и улучш ать идейно- 
политическое воспитание 
будущих специалистов».

В нашем представле
нии будущий врач — это 
и инженер, хорошо вл а
деющий медицинской 
техникой. Таких специа
листов нужно готовить 
сейчас.

В последнее время 
произошли серьезные 
изменения в преподава
нии физики в . медицин
ских вузах. Введен р а з
дел «Элементы высшей 
математики», и препода
вание физики ведется с 
широким использовани
ем высшей математики. 
Обсуждение этого вопро
са на симпозиуме пока
зало, что подавляю щ ее 
число студентов, сп рав
ляется успешно с новой, 
значительно более труд
ной, чем прежняя, про
граммой по физике. Это 
же можно сказать  и о 
нашем институте.

Нуж но отметить, что

коллектив нашей каф ед
ры проделал 'значитель
ную работу по пере
стройке преподавания 
физики по повой про
грамме. Написаны тек
сты всех лекций, читае
мых на кафедре, а та к 
ж е сделаны методиче
ские разработки каждо-

и т. д. По-видимому, в 
будущем подобное из
менение в программе по 
физике и произойдет. 
Это, цак нам каж ется, 
подготовлено и измене
ниями в программе фи
зики средней школы, где 
сейчас проходят те р аз
делы физики, которые

работы по обновлению 
лабораторного практику
ма для студентов пер
вого курса. Н ами ста
вится ряд новых работ 
с использованием совре
менной медицинской ап
паратуры (электрон.) р- 
диографа, установки 
УВЧ, установки для ре-

РАЗМЫШЛЕНИЕ НАД ФАКТОМ

го практического за н я 
тия. Тексты лекций и 
методические разработ
ки мне удалось показать 
коллегам в Казани п они 
одобрили их.

Н а симпозиуме все з а 
ведующие кафедрами 
вы сказались за  то. что
бы программа по физике 
в медицинских институ
тах была такая  же, как 
и программа в ф арм ацев
тических вузах, то есть 
в первом семестре пре
подавалась бы только 
высш ая математика, а 
во втором и третьем се
местрах — физика с эле
ментами медицины.
Ж изнь требует начать 
преподавание ряда раз.* 
делов математики, кото
рые необходимы совре
менному врачу, Напри
мер, «Элементы теории 
вероятностен и м атем а
тической статистики», 
«О бработка результатов 
измерений» и др.

Необходимо расш и
рить раздел «Электрони
ка», ввести раздел «М е
дицинская апп аратура»

раньше преподавались 
на старш их курсах уни
верситетов (например, 
«Теория относительно
сти»).

По нашему мнению, 
коренные изменения в 
программе по физике 
должны привести к пере
смотру программ по ря
ду других предметов, 
где м атематика и физика 
пока используются недо
статочно. Сейчас в неко
торых медицинских ву
за х  в порядке экспери
мента на 6 курсе вводит
ся курс «М едицинская 
физика».

В нашем институте 
сейчас для студентов 
организована кФизмат-. 
ш кола», ш ефство над ко
торой ведут кафедра 
физики и кафедра рент- 
генорадиологии. В буду
щем учебном году мы 
предполагаем организо
вать для лучших работ
ников чтение курса по 
ряду разделов м атем ати
ки и физики.

В настоящ ее время на 
кафедре физики ведутся

гнетрацин ионизирую
щего излучения и т. д .).

Н а К азанском симпо
зиуме выяснилось, что 
подавляю щ ее число к а
федр физики не обес
печено достаточным чис
лом учебных комнат, 
необходимым оборудова
нием и ш татами. В луч
ших условиях находится 
кафедра физики Куйбы
ш евского медицинского 
института, которая име
ет 7 учебных комнат, 
11 лаборантов.

В Куйбышеве занятия 
по физике проводятся в 
группах с числом сту
дентов не больше ^ ч е 
ловек. Каждый студент 
при выполнении л аб ор а
торной работы имеет, ра
бочее место.

Исключительно пло
дотворно было обсуж 
дение на симпозиуме 
ряда методических во
просов, связанных с 
преподаванием физики.

С. Г. Б О ГО М О Л О В , 
доцент, 

зав. кафедрой 
физики.

ИЗ ИСТОРИИ МЕДИЦИНЫ

ВЫЗЫВАЮ
Истоки организации «Ско

рой помощи» уводят нас в 
80-е годы прошлого сто
летия. Идея ее создания 
возникла во время пожара 
в Венском большом театре 
9 декабря 1881 года. Сот
ни людей, искалеченных, 
обожженных, лежали на 
мостовой в ожидании по
мощи. У очевидца этой

«СКОРУЮ »!
трагедии доктора Яромира 
Мунди в эти минуты со
зрела мысль о создании 
учреждения, оказывающе
го помощь пострадавшим 
в несчастных случаях.

Так возникло первое в 
мире Венское общество 
«Скорой помощи».

В России идея организа
ции «Скорой помощи» при
надлежит штаб-доктору 
Санкт-Петербурга Аттенго- 
феру.

В 1818 году он предста
вил «Проект заведения в 
Санкт-Петербурге для спа
сения обмирающих скоро
постижно или подвергнуо»*' 
ших жизнь свою опасности».

Но лишь в 1898 году в 
Москве -при полицейских 
домах были открыты три 
первые станции «Скорой 
помощи». Заведовали ими 
местные полицейские вра
чи. При каждой станции 
имелась санитарная конная 
карета, снабженная пере
вязочным материалом, ме

дикаментами и носилками. 
Содержались станции за 
счет частной благотвори
тельности.

Вслед за Москвой от
крываются станции «Ско
рой помощи» в Санкт-Пе
тербурге, Вильне, Киеве, 
Одессе, Оренбурге, Харь
кове.

Были и в дореволюцион
ном Екатеринбурге энту
зиасты организации «Ско
рой помощи». В обществах 
Красного Креста сущест
вовал сестринский уход *Ьа 
больными на дому, оказы
валась помощь пострадав
шим от стихийных бедст
вий.

14 августа 1911 года в 
газете «Уральская жизнь» 
была помещена статья 
А. М. Новикова «Автомо
биль и болезни».

«Хорошие результаты аме
риканской инициативы — 
заводить автомобили «Ско
рой помощи», —  отмечал 
автор, — должны вызвать 
подражание и у нас. В 
Екатеринбурге можно было 
бы завести автомобиль 
хоть с субсидией земства, 
и он мог бы служить для 
доставки больных и по
страдавших в больницы как 
и ?  окрестностей — Уктус, 
Арамиль, Нижний и Верх
ний Исе'тСк, так и в самом 
городе».

И только после победы 
Великого Октября вопро
сам «Скорой помощи» уде
ляется должное внимание.

В разгар гражданской 
войны выходит, например, 
постановление президиума 
Ирбитского исполкома «О 
предоставлении разъездных 
лошадей для врачей по 
оказанию «Скорой помо
щи». А в 1925 году— прото-» 
кол заседания пленума

Свердловского горсовета, 
где написано: «Учитывая
медлительность «Скорой 
помощи», в настоящее вре
мя считать необходимым 
приобретение автомобиля».

Приобретена ли была 
автомашина в этом году, 
неизвестно, но как вспо
минает М. Б. Кибель, быв
ший главный врач город
ской станции, в 1936 год/, 
когда он возглавил «Ско
рую», на весь город была 
одна машина, оборудован
ная кустарным образом на 
грузовике.

21 год Марк Борисович 
Кибель был во главе «Ско
рой». При нем она росла, 
оснащалась. Все новое, что 
появлялось в Москве, Ле
нинграде, Киеве, внедря
лось и в Свердловске. 
Первыми сотрудниками
«Скорой помощи» были 
фельдшеры Сухов и Ле- 
витский. Но и в то время 
работа «Скорой помощи» 
сводилась практически 'к 
транспортировке больных в 
стационары.

Как далеко ушла «Ско
рая» сегодняшнего дня!
. Четко отработаны дис

петчерские службы и связь 
между станциями «Ско
рой» и неотложной помо
щи, проведено райониро
вание с организацией пунк
тов.

Дело, начатое М. Б. Ки- 
белем, продолжено и рас
ширено его преемником, 
заслуженным врачом
РСФ СР В. Ф . Капиносом.

Работа свердловских ме
диков оценена по достоин
ству на многих междуна
родных конгрессах врачей 
«Скорой помощи».

Ю. СОРКИН, 
кандидат меди

цинских наук.

ВЕСНА

ИДЕТ...

ВЛЮБЛЕНЫ 
В ГИСТОЛОГИЮ

Гистология — наука мор
фологическая, точная. Не
сведущим она кажется су
хой и неинтересной. А ре
бята, что занимаются в 
круж ке . при кафедре, с 
удовольствием вам расска
жут, как им интересно ра
ботать, какие прекрасные 
условия созданы на кафед
ре для проведения экспе
риментов исследований: 
лаборатория, необходимое 
оборудование, специальная 
литература.

Студенческий научный 
кружок объединяет в себе 
реферативную и экспери
ментальную, шефскую и 
морфологическую секции. 
Но все они взаимосвязаны 
и руководит ими профес
сор А. И. Бухонова.

Так, «теоретики» сделали 
ряд докладов, а в ноябре 
провели тематическую кон
ференцию «Перспективы 
вмешательства в процессы 
эмбриогенеза человека». 
На конференцию предста
вили сообщения теоретиче
ские кафедры (гистологии, 
философии) и клинические 
(акушерства и гинекологии 
лечфака). Это вызвало осо
бый интерес у аудитории, 
так как обычно клиниче
ские данные интересны 
всем, а особенно младше
курсникам в познаватель
ном отношении.

В докладах затронуты 
вопросы, касающиеся воз
действия лекарственных 
веществ,' производственных 
факторов, радиации на 
эмбриогенез человека, а 
также освещены философ
ские аспекты проблемы. 
Сообщения, актуальные по 
своей тематике, вызвали 
горячую дискуссию.

И в этом году ведут
ся исследования по двум 
основным направлениям:

изучение регаративной ре
генерации органов и си
ликоза.

Уже стало доброй тради
цией завершать работу 
морфологической секции 
конкурсом на лучший ги
стологический препарат. В 
этом году в конкурсе, как 
обычно, учитывалось не 
только качество исполне
ния, но и сложность ис
пользованных методик.

Лучшую оценку полу
чили препараты, сде
ланные на высоком про
фессиональном уровне 
В. Байгозиным и В. Кусто
вым. Жюри также отметило 
работы И. Дудник и Л. Зу
евой. Эти студенты на
граждены индивидуальны
ми комплектами гисто
логических препаратов для 
подготовки к экзамену. Ко
нечно, большая доля за
слуги в их успехе принад
лежит их учителям — 
асс. 3. Л. Томиловой и 
Л. Я. Мячиной, которые 
щедро отдавали подопеч
ным свой опыт.

На заседаниях нашего 
кружка можно увидеть ре
бят из медицинского учи
лища, школьников, так как 
проблемы, рассматривае
мые на заседаниях, интере
сны и касаются почти всех 
областей медицины.

А с прошлого года мы 
начали вести фотолетопись 
кружка. Наши художники 
оригинально оформили ее.

Альбом - фотолетопись, 
созданный под руководст
вом асс. А. И. Леваков- 
ской, был представлен на 
общегородской студенче
ской выставке в УПИ, где 
его оформители были на
граждены похвальной гра
мотой.

Работа в СНО на кафед
ре гистологии в полном 
разгаре, впереди итоговая 
научная сессия, на которую 
кружковцы представят
планы своего творчества.

М. АРХИПОВ, 
староста кружка, 
студент II курса 

лечфака.
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I Санитарный рейс... 
| на Северный полюс

Фото нашего студкора И. Ильина.

Впервые в истории по
лярной авиации выполнен 
санитарный рейс на Север
ный полюс. Одному из со- 

5 трудников дрейфующей на
учно - исследовательской 
станции «Северный по- 
люс-22» потребовалась 
срочная медицинская по
мощь.

Несмотря на неблаго
приятные погодные усло
вия, из аэропорта Черский 
поднялся самолет ЛИ-2, пи
лотируемый опытным по
лярником Н. И. Сморжем. 
На его борту находилась 
врач И. С. Куперман. Полет 
над Ледовитым океаном 
продолжался около пяти 
часов. Лагерь зимовщиков 
удалось обнаружить в глу
бине студеного континента.

Врач Ирина Семеновна, 
прибывшая на дрейфую 
щую научно-исследователь
скую станцию «Северный 
полюс-22», провела слож
ную челюстную операцию.

Ее пациент — начальник 
станции В. Г. Мороз, а так
же его товарищи поздра
вили Ирину Семеновну с 
успешной операцией и 
сверхдальним трансаркти
ческим рейсом в канун 
Международного женского 
дня. Врач И. С. Куперман— 
единственная женщина, по
бывавшая на высокощирот- 
ной льдине.
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